



学校だよ

い

令和8年 1月14日(水)

No.8

諏訪市立上諏訪小学校

2026年 今年もよろしくお願ひします

令和7年度も後期の後半が始まり、登校日数は残り42日となりました。今年は午年、飛躍の年になることを祈念いたします。今年も引き続きよろしくお願ひします。

1月8日おはなし集会(校長講話)より

新年初めての登校日の1月8日の朝、おはなし集会があり、以下のような話をさせていただきました。

みなさん あけましておめでとうございます。令和8年、2026年が始まりました。そして今日から学校も始まりました。今日も元気に登校してきてください、ありがとうございます。

今年は、干支という動物で表すと何年ですか。そう午年です。前に「少年と馬」の像について話をしましたね。覚えていらっしゃるか。こんな話でした。

この像は、これから厳しい人生や未来を、荒れている、あばれています馬で表現しています。少年は、この困難に堂々と向き合っています。そして馬に乗ろうとしています。すぐには乗れないかもしれません。あきらめず、困難そして人生をのりこえてほしい、そんな思いがこの「少年と馬」には込められています。そして、作者の細川さんはこう言っています。「どうかみなさんは、馬上の人となってください。立派な成人になることを願っています。」この思いを私たちは大切にしていきましょう。そしてこの像を見たら「困難を乗り越えること」を思い出してください。…こんな話をしましたね。

今年は午年。上諏訪小学校にある「少年と馬」の思いを、みなさんも感じて、もってほしいと思います。

これから話す内容は、この少年のように、みなさんが困難に立ち向かいながら、これからの未来を乗り越えるためのヒントとなるお話をします。

みなさんはノーベル賞を知っていますか。聞いたことがある人が多いと思います。この賞は「世界のみんなの役に立つ、すごいことをした人に贈られる賞」です。少し難しい言葉を使うと「人類に多大な貢献をした人の功績をたたえる賞」というものです。昨年このノーベル賞を二人の日本人が受賞しました。この写真にある、坂口さんと北川さんです。

坂口さんはノーベル生理学・医学賞を受賞しました。どんな研究をしたかというと、私たちの体には、病気と闘う「免疫」という素晴らしい仕組みがあります。その免疫のリーダー(隊長)の役割をするT細胞というものがありますが、張り切りすぎて自分の体の良いところまで攻撃してしまうことがあります。それを「待て、良い細胞まで攻撃するな」という指示を出す細胞を見つけました。これによって、私たちの体が健康に保たれることになります。例えば、アレルギーやぜんそく、がんの治療にもつながるようです。

北川さんはノーベル化学賞を受賞しました。どんな研究をしたかというと、目に見えない

2026年 今年は
午(うま)年



うまの
馬に乗ろうと
する少年

きび
厳しい困難を
こんなん
のりこえてほしい
じんせい
人生を

…こんな話をしましたね。

ノーベル賞

人類に多大な
こうけん
貢献をした人の
ごせき
功績をたたえる

小さい穴が開いている、魔法の箱のような新しい材料を発明しました。スポンジをイメージしてもらうと、スポンジにはたくさんの穴が開いていますね。そこに空気やエネルギーを貯めて地球をきれいにしたり、新しいエネルギーを見つけたりしようとしている研究です。

この二人の話された言葉を紹介します。

坂口さんは「**自分で興味あることを大切にすると、新しいものが見えてくる**」みなさんには大切にしている興味あることはありますか。もうひとつ。「**ずっと続けると気づいたら、面白い境地に達する**」興味あることをやり続けると、もっともっと面白くなるんですね。

次に北川さんの言葉です。「**知的好奇心を大切にし、面白いことをやってほしい**」。知的好奇心とは、興味をもったことについて、もっと知りたい、さらにもっと深く知りたいという気持ちが強い心のことを言います。自分が面白いことをみなさんはとことんやっていますか。もうひとつの言葉です。「**誰もが考えていいないことにチャレンジすること**」。どうでしょうか。みなさん誰も考えないようなことにチャレンジしたことありますか。

今日は昨年ノーベル賞を受賞した坂口さんと北川さんの言葉を紹介しました。新年、新しい年のスタートに当たり自分の興味あること、チャレンジしたいこと、挑戦したいことをしっかりと自分で思い描き、この1年取り組んでみてはどうでしょうか。もうすでに取り組んでいる人もいると思います。是非その思いを強く持ち、具体的に動くこと、まずやってみることをしていきましょう。そして、みなさんがもっている、「夢」に向かっていってほしいと思います。

各学級にその思いを書くカードを用意しました。思いが書ける人は書いて校長室前のBOXに入れてください。みんなのチャレンジをみんなにも紹介したいと思います。今チャレンジしていること、これからすることでもよいです。

この1年が、みなさんにとってすばらしい1年となることを、皆さんがたくさん笑顔になることを、先生たちは願っています。今年もよろしくお願ひします。

真剣に聞いてくれてありがとうございます。終わります。



なんですか？
じぶん きょうみ
★自分の興味
あること
★チャレンジ
したい(してる)こと



校長室前のBOXには、たくさんのチャレンジが集まりました。児童の皆さん、今年そのチャレンジに向かっていくことを期待したいと思います。

悲しいお知らせ

昨年8月末に、本校にやってきたポニーの「クリスター」ですが、1月12日未明に老衰のため亡くなりました。10日は元気に散歩をしていましたが、11日朝に立つことができなくなり、ポニー牧場の方や獣医さんに診ていただきましたが、老衰だということでした。一緒に生活してきた5年2部の皆さんに囲まれ、声をかけられたり、なでられたりしながら最後の時を過ごしました。クリスターと共に過ごしたこと、教えてもらったことをしっかりと心に刻み、ご冥福を祈りたいと思います。



【今後の主な予定】

- 1/29 (木) 児童会選挙
- 2/6 (金) 雪の教室 (1256年)

• 2/13 (金) 1・2年参観日

• 2/17 (火) 3・4年参観日

• 2/20 日 (金) 5・6年参観日

• 3/4 (水) 6年生を送る会

• 3/16 (月) 後期終業式

• 3/17 (火) 卒業式